
对话保时捷 | 工厂产能提升，保时捷持续履行对社会

和合作伙伴的责任

保时捷持续履行对社会和合作伙伴的责任

自五月初以来，斯图加特和莱比锡工厂的生产线再次开动。复工后的产能提升也是保时捷在

运营上一项了不起的成就。保时捷全球执行董事会成员、负责生产与物流的施泰德

（Uwe-Karsten Städter）和新冠疫情工作组负责人博尔曼（Olaf Bollmann）解释了他们是如

何确保供应链的正常运行以及保时捷供应商在其中发挥的作用。

现场问答：



Q1：保时捷也受到了新冠肺炎疫情的影响，您对这段特殊时期发生的事情有什么想法？

施泰德：这是我们从未经历过的事件，新冠疫情影响到了我们所有人，当然也包括了我们的

供应链伙伴，我们必须在短时间内适应这种状况。

Q2：保时捷拥有高水准的外部供应链，它的地区分布是怎样的？

施泰德：我们的供应链布局非常好，德国本土和国际供应商各占一半。保时捷从传统意义上

讲扎根于德国和欧洲，但我们供应链的分布情况多种多样。例如，我们德国的供应商也在其

他国家或地区进行生产。我们与东欧和南欧的合作伙伴有着密切的联系。中国供应商所占比

例较小，约为 10%，主要供应电气电子元件。

施泰德与博尔曼

Q3：新冠疫情中断了供应链，您是否已经采取预防措施来防控可能发生的第二波疫情？

施泰德：我们准备工作的重中之重是确保工厂顺利重启生产。为此，尽早与供应商沟通非常

重要。我们的采购团队每天都与主要的供应商保持联系，询问他们的运营情况。通过持续的

交流，我们也对可能出现的新一波疫情的影响有了预判。



博尔曼：我们通过新冠疫情工作组建立并保持联系。团队为此付出巨大的努力，在某些情况

下，我们一天内要举行多次电话会议，包括金融专家、物流和采购专家在内的与会者超一百

人。我们与所有的合作伙伴密切配合。疫情之下，我们非常依赖新媒体，线上会议帮助我们

高速处理大量信息。我们希望保持这种工作方式的灵活性，并呼吁我们的供应商也尽快适应

新的工作方式。因为这场危机也可以成为一个机会，我们都可以从中学习并成长。

保时捷祖文豪森工厂

Q4：您是否为此做出更完善的准备，比如更全面的仓储？

博尔曼：仓储在保时捷的运营中所扮演的角色非常有限，这不是我们“准时生产”和“按序生

产”的目标。因此我再次向供应商呼吁，我们必须统一战线并尽可能增加生产班次，为可能

出现的第二波疫情做好准备。

Q5：为保证产能快速恢复，保时捷是否对供应商提供了相应支持？

施泰德：危机时刻，保时捷始终牢记自身对社会和合作伙伴的责任。复工初期，我们就向所

有供应商询问了解重启生产的准备工作。此外，我们也将保障员工健康作为首要任务。我们

及时与合作伙伴分享了保时捷的安全标准，并竭尽所能为其提供卫生和防护设备。在运营方

面，我们与一些面临业务危机的供应商积极沟通和协调，甚至还委派员工对相关供应商提供

必要的援助。我们相信，团结能够战胜一切困难。



保时捷莱比锡工厂

Q6：与供应商的团结互助包括哪些方面？保时捷是否曾向某些重要的供应商提供直接的财

务支持？

施泰德：保时捷一直是令人信赖的合作伙伴。即使面临挑战和困难，我们也将与长期合作的

供应商伙伴携手并进。最近几周，我们一直为一些供应商，特别是较小型的供应商企业提供

财务支持。很多企业的金融安全网络不够强大，难以应对疫情所带来的持续挑战，而我们希

望在这危难时刻提供力所能及的帮助。比如，放宽对供应商的付款条件或提供补贴，如有必

要的话，我们还会预先支付定金。

总之，我们正在全力探索帮助供应商的各种方法。另外，对于那些业务稳定的大型供应商，

我们采取相对保守的态度，但我们会认真考虑并处理他们的所有需求。

Q7：您认为距离保时捷完全恢复至正常生产水平还需要多长时间？

施泰德：我们希望保时捷能迅速回到疫情之前的状态。考虑到这一点，我们在复工初期就讨

论并实施了特殊的轮班生产机制和延长工时制度。这些举措得到了员工的一致支持，他们都

非常愿意在这特殊时期为抗疫做出自己的贡献。这也让我对保时捷最终走出疫情影响更加充

满信心。



保时捷工厂恢复生产

Q8：停产六周对保时捷意味着什么？

施泰德：停产六周确实很令人沮丧。工厂关闭期间，执行董事会每天都对公司处境和疫情发

展进行详细的分析。即使对于保时捷来讲，要克服停产影响也绝非易事，这也使重启生产的

准备工作变得尤为重要，且不容有失。面对疫情，我们也学到了很多东西，比如，以负责任

的方式应对和防控疫情并互相帮助。我向保时捷工厂和供应商企业的每位员工都致以最大的

敬意，是他们严格遵守防护措施才使工厂重启成为可能。

现在，我们以乐观的态度展望未来。我们希望通过周六轮班制度以及在公共假期和周末之间

的过渡日工作来弥补停产损失。同时，我们还呼吁所有的供应商也尝试同样的工作机制。我

相信我们可以找到最好的应对方法并共同度过这次危机，这也将是整个供应链的巨大成就。






